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MASSIMO 
GARGANO, 

CONFERMATO 
PRESIDENTE 

DELL'ASSOCIAZIO
NE NAZIONALE 
BONIFICHE E 
IRRIGAZIONI 

 
Massimo Gargano, è 
stato confermato 
Presidente 
dell'Associazione 
Nazionale Bonifiche e 
Irrigazioni fino al 2007; 
l'elezione, all'unanimità, è 
avvenuta nel corso della 
prima riunione del 
Consiglio Nazionale 
(rinnovato dall'Assemblea 
dello scorso 6 luglio) 
allargato ai Presidenti 
delle Unioni Regionali 
Bonifiche ed ai sette 
“esperti” indicati dalle 
Organizzazioni 
Professionali Agricole. 
Nell'occasione sono stati 
nominati anche i tre 
Vicepresidenti (Domenico 
Falcone, Antonio 
Tomezzòli e Mario Vigo) 
ed il Comitato Esecutivo 
(oltre al Presidente ed ai 
Vice: Vito Busillo, Dante 
Dentesano, Carlo Gattoni, 
Pasquale Gentile, 
Grazioso Manno, Daniele 
Toniolo, Enrico Santini). 
Nel ringraziare per la 
fiducia confermatagli, 
Massimo Gargano ha 

indicato due prossimi 
obiettivi: l'organizzazione, 
entro la fine dell'anno, di 
una Assemblea 
programmatica costruita 
con il coinvolgimento di 
tutte le realtà territoriali e 
l'avvio di un programma di 
iniziative, atto a 
diffondere, nell'opinione 
pubblica, quella “cultura 
della risorsa acqua”, 
attorno alla quale si è 
incentrata anche la 
recente Assemblea 
annuale dell'ANBI. 
 
 
 
SICCITA': PER ORA 

LA PIOGGIA 
ALLONTANA LE 

PREOCCUPAZIONI 
 
Se nel Triveneto la 
situazione già puntava a 
normalizzarsi, nell'Italia 
Nord Occidentale le 
piogge delle scorse ore 
hanno lenito una 
situazione che stava 
presentandosi di grande 
difficoltà. 
Continua ad essere 
osservata con attenzione 
la situazione nel bacino 
del fiume Adda. 
La Regione Lombardia 
con decreto del 19 luglio 
2005, al fine di garantire il 
proseguimento della 
stagione irrigua, ha 
disposto che entro il 14 

agosto i concessionari dei 
bacini idrici montani 
rilascino un volume di 
circa 68 milioni di metri 
cubi, in ragione di una 
media pari a circa 17 
milioni per settimana. Ha 
inoltre autorizzato il 
Consorzio dell’Adda a 
derogare di 10 centimetri 
al limite minimo di 
regolazione per un 
periodo continuativo non 
superiore a 10 giorni. Le 
preoccupazioni risultano 
pertanto diminuite rispetto 
ai giorni scorsi. 
Restano, sostanzialmente 
stabili le situazioni 
idrometriche dei laghi 
d'Idro, d'Iseo e di Garda. 
Non desta infine 
preoccupazione, la portata 
del fiume Po ai rilievi di 
Cremona, Boretto e 
Pontelagoscuro. 
 
 
 

Lombardia 
UN CONFRONTO 
CHE PARTE DAL 

BASSO 
 
Ci sono anche i Consorzi 
di bonifica Muzza Bassa 
Lodigiana  (con sede a 
Lodi) ed Est Ticino 
Villoresi (con sede a 
Milano) fra gli enti coinvolti 
nel progetto TwoLe/b, 
sistema per la 
pianificazione e la 
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gestione partecipata delle 
risorse idriche. A Como si 
è recentemente tenuta la 
seconda riunione di lavoro 
presenti, oltre ad enti ed 
associazioni, i promotori 
dell'iniziativa: Politecnico 
di Milano, Istituto di 
Idraulica Agraria 
dell'Università di Milano, 
Centro Italiano 
Riqualificazione Fluviale; 
terminata la fase di 
coinvolgimento dei 
possibili stakeholders, 
inizia ora il confronto 
diretto fra soggetti 
realmente interessati. Già 
programmato il prossimo 
incontro collettivo per 
aprile 2006. 
 
 
 

Veneto 
PROSEGUONO GLI  
INTERVENTI PER 

IL 
DISINQUINAMENT

O LAGUNARE 
 
Giudizio favorevole della 
Giunta Regionale del 
Veneto, con prescrizioni e 
raccomandazioni, alla 
compatibilità ambientale 
del progetto, presentato 
dal Consorzio di bonifica 
Adige Bacchiglione (con 
sede a Padova), per gli 
interventi, previsti dal 
programma per il 
disinquinamento della 
Laguna di Venezia, sui 
canali Barbegara, 
Rebosola, San Silvestro 
nei comuni di Correzzola 
(provincia di Padova), 
Cona e Chioggia 
(provincia di Venezia). Il 
piano prevede due tipolo-
gie di azione finalizzate al-
la riduzione dei carichi in-
quinanti: complessiva-
mente, l'apporto di fosforo 
dovrà diminuire di almeno 
il 50%, quello di azoto 

almeno dell'80%; per 
raggiungere tale obiettivo, 
sarà migliorata la 
circolazione idraulica negli 
alvei e saranno realizzate 
nuove aree per la 
fitodepurazione, tra cui 
una zona umida vegetata 
a canneto, ampia quasi 
sei ettari, sulla sponda 
sinistra del canale 
Barbegara. 
 
 
 

Campania 
RILANCIARE 
L'ATTIVITA' 

DELLA BONIFICA 
 
Sono stati ricostituiti in 
Campania, dopo il 
processo di rinnovamento 
sancito dalle elezioni per 
gli Organi Amministrativi 
degli enti consortili, anche 
i vertici dell'Unione 
Regionale Bonifiche ; 
all'unanimità, il p.a. Vito 
Busillo è stato eletto 
Presidente, mentre il 
geom. Paolo D'Alba è 
stato confermato 
Direttore. Obbiettivo 
dichiarato è dar vita ad un 
confronto con la Regione, 
al fine di avviare  una 
pianificazione delle attività 
basata su collaborazione, 
concertazione ed 
univocità di intenti. 
 
 
 

Toscana 
FESTA D'ESTATE 

 
Grande festa per i 
dipendenti del Consorzio 
di bonifica Versilia 
Massaciuccoli (con sede 
a Viareggio, in provincia di 
Lucca), che si sono dati 
appuntamento all'impianto 
idrovoro Teso (Focette) 
per ricevere gli attestati di 

partecipazione al corso di 
formazione "Territorio 
sicuro, cittadino più 
soddisfatto”, organizzato 
in collaborazione con 
l'ente consortile Bientina 
(con sede a S. Margherita 
Capannori, sempre in 
lucchesia), finanziato dal 
Fondo Sociale Europeo 
ed incentrato sul tema 
della “comunicazione”, 
analizzata per un totale di 
174 ore: dai rapporti 
interpersonali all'uso del 
computer. A consegnare il 
riconoscimento ai 26 
“diplomati” anche 
l'Assessore alla Provincia 
di Lucca, Emiliano Favi lla. 
 
 
 

Emilia-Romagna 
CRESCONO GLI  

IMPEGNI 
 
Aumentano del 3% gli 
investimenti in 
manutenzione ed 
esercizio delle opere 
idrauliche, stanziati dal 
Consorzio di bonifica 
della Romagna Centrale 
(con sede a Forlì) nel 
bilancio 2005. Nelle aree 
di pianura del compren-
sorio, per accelerare 
l'ampliamento delle aree 
irrigabili, l'ente consortile 
ha in cantiere un 
programma pluriennale 
per la realizzazione di 
impianti irrigui 
provvisionali. Oltre a ciò 
sono previsti lavori di 
consolidamento dell'alveo 
dello scolo Cerchia di 
Bussecchio nell'area 
industriale forlivese; 
interventi per la sicurezza 
idraulica nei comuni di 
Forlì, Forlimpopoli e 
Bertinoro interessanti i 
bacini degli scoli 
Torricchia, Ponara ed 
Ausetta.; l'ampliamento 
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della rete irrigua 
dell'impianto di Bastia a 
servizio di aree agricole a 
Forlì e Forlimpopoli. 
 
 
 

GARGANO IN RAI 
ED A RADIO  
VATICANA 

 
Il Presidente 
dell'Associazione 
Bonifiche e Irrigazioni, 
Massimo Gargano, è stato 
ospite, intervistato dal 
giornalista Stefano 
Ziantoni, della 
trasmissione “Uno Mattina 
Estate”; la conversazione, 
cui è intervenuto anche un 
rappresentante dell'ACEA, 
si è incentrata 
sull'importanza della 
salvaguardia del bene 
acqua e quindi sulla 
necessità di un suo uso 
consapevole: “è una 
questione culturale” ha 
ribadito Gargano.  
Stessa lunghezza d'onda 
per la partecipazione ad 
un dibattito sui canali 
digitali e satellitari di RAI 
Utile, condotto da Sabina 
Stilo e cui, oltre all'ANBI, 
hanno partecipato 
Protezione Civile, 
Comitato Italiano per il 
Contratto Mondiale 
dell'Acqua, Comitato di 
Vigilanza sull'Uso delle 
Risorse Idriche, APAT 
(Agenzia per la Protezione 
di Ambiente e Territorio). 
Gargano, sottolineando la 
fondamentale funzione 
dell'acqua nella sicurezza 
ambientale ed alimentare, 
ha evidenziato 
l'importanza della 
concertazione, ricordando 

le positive esperienze 
maturate con l'Autorità di 
bacino del fiume Po; e' 
stato inoltre posto 
l'accento sul problema 
“qualità delle acque”, nel 
cui merito è stata indicata 
l'attività di fitodepurazione, 
attuata dai Consorzi di 
bonifica, in relazione 
anche al riutilizzo delle 
acque reflue.  
La situazione idrica del 
Paese è stata al centro 
anche di un'intervista al 
Presidente dell'ANBI , 
trasmessa da Radio 
Vaticana; a realizzarla il 
giornalista Federico 
Piana. 
 
 

 
Puglia 

DI TUTTO UN PO' 
 
E' un servizio esclusivo su 
un'eccezionale esperienza 
di bonifica integrale alle 
falde africane del monte 
Kenia, la “chicca” del più 
recente numero di 
“Bonifica”, la rivista 
trimestrale del Consorzio 
di bonifica della 
Capitanata  (con sede a 
Foggia), capace di offrire 
un'immagine a 360° di 
un'attività multifunzionale. 
Così, accanto ad articoli 
su problematiche 
agronomiche ed irrigue, 
ampio spazio viene 
dedicato alla 56° Fiera 
Internazionale 
dell'Agricoltura così come 
ad un giro d'orizzonte su 
numerose iniziative, tra le 
quali la Settimana della 
Bonifica e dell'Irrigazione, 
che ha riscosso ampio 
consenso anche nel 

Tavoliere delle Puglie. A 
concludere la 
pubblicazione, c'è anche il 
tradizionale angolo 
dedicato alla critica d'arte. 
 
 
AGGIORNAMENTI 

 
L'Unione Regionale 
Bonifiche Toscana ha 
una nuova sede: ora è a 
Firenze, in via dei Servi 24 
; nuova sede anche per il 
Consorzio di bonifica 
Roggia Capriana, di cui il 
sig. Angelo Caraffini è 
Consultore Delegato: 
adesso si trova in via 
S.Bernardo 19 ad 
Ospitaletto, in provincia di 
Brescia. Il sig. Renato 
Verzeletti è invece il 
nuovo Presidente del 
Consorzio di bonifica 
Sinistra Oglio, che ha 
sede a Travagliato nel 
bresciano; nuovi 
Commissari in Calabria (il 
dott. Salvatore Gargiulo al 
Consorzio di bonifica 
Piana di Sibari e Media 
Valle del Crati , che ha 
sede a Cosenza, ed il sig. 
Giovanni Iannuzzi al 
Consorzio di bonifica 
Lao e Bacini Tirrenici 
del Cosentino, che ha 
sede a Scalea in provincia 
di Cosenza), mentre il 
geom. Francesco Grazia è 
il nuovo Amministratore 
Provvisorio del Consorzio 
di bonifica Gela - n.5, 
che ha sede nell'omonima 
città in provincia di 
Caltanissetta.  
 
 
 

 


